
AA cumplirá 50
años de su
llegada a
Zitácuaro

Se instala en Zitácuaro el
Consejo Electoral
Distrital del IEM

Armando Carmona
Guzmán, se

registra  como
candidato

independiente
Indígena a la
presidencia

Municipal de
Zitácuaro

Seguirán las
bajas

temperaturas
en Zitácuaro

Incluye A.C.
estrena

instalaciones
propias en la

colonia La Joya

16 de Diciembre de 2023Fundador y Director General: René Serrano García
AÑO  XL

No. 2839

$10.00 Ejemplar

S A B A D O

7

12

6

6

6

10

5

Del 13 al 30
de

diciembre
condonación

de multas
recargos y
gastos de
ejecución

en
impuestos

municipales

Leonel Martínez
Maya en 3 años logra
inversión de más de
20 millones de pesos

en UPN Zitácuaro



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 16 de Diciembre de 2023 2www.laregionenlinea.com.mx

 Directorio Informativo La Región
Fundador y director general: René Serrano García.

Jefe de información y web master: L.I. René Serrano Fuentes.
Subdirectora administrativa: Claudia Argueta González.

Jefe de redacción: Ing. Ind. César Fernando Serrano Fuentes.
Reporteros: Guadalupe Solache Rebollo. René Alejandro Serrano Argueta

Sección sociales; Rosa Fuentes Mendoza.
Asesor Jurídico: Lic. Octavio Morales Balboa.

Articulístas: Maestro Tayde González Arias, Lic. Gregorio López Mendoza
P. Ángel Espino García. P. Agustín García Celis.

Informativo La Región se publica los días miércoles y sábado.

Icatmi abre primer centro de capacitación para
operadores de autotransporte de carga

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, inauguró el programa de capacitación para operadores
de autotransporte de carga pesada, Cetransporta, del Instituto de Capacitación para el Trabajo
del Estado de Michoacán (Icatmi) plantel Zamora.

Zamora, Michoacán, 11 de diciembre de
2023.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
inauguró el programa de capacitación para
operadores de autotransporte de carga pesada,

Cetransporta, del Instituto de Capacitación
para el Trabajo del Estado de Michoacán
(Icatmi) plantel Zamora.

El mandatario informó que se invirtieron 8

millones de pesos del estado para construir el
patio de maniobras, adquirir el simulador de
tractocamión y adecuar el aula, donde, la
proyección es formar a 500 operadores por
año.

Agregó que la iniciativa privada también
participó con la donación de un tractocamión,
por parte de la Cámara Nacional del
Autotransporte de Carga (Canacar) y una caja
seca por parte del Grupo Merza.

El gobernador comentó que con este
programa se busca mejorar las habilidades de
los choferes a través de una formación técnica,
normativa y emocional, lo que dará mayor
seguridad y competitividad a quienes operan
unidades de carga pesada.

Destacó que los egresados de este
programa obtendrán dos constancias que
certifican su preparación, una entregada por

Icatmi, y otra por la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes (SICT), para tramitar la licencia
federal correspondiente.

Comentó que a nivel nacional hay un
déficit de 54 mil conductores de autotransporte
de carga pesada y la proyección es extender
el programa Cetransporta del Icatmi a los
planteles de Lázaro Cárdenas y Morelia.

La directora general del Icatmi, Paula
Espinosa, informó que a nivel nacional existe
un déficit de 54 mil operadores de transporte
de carga federal, por lo que con Cetransporta,
se formarán mujeres y hombres capacitados
para dar servicio más eficiente, seguro y
competitivo.

La vicepresidenta de la Cámara Nacional
de Autotransporte de Carga, Juanita Velasco
López, añadió que este sector mueve más de
550 millones de toneladas de mercancías por
año y genera alrededor de 6 millones de
empleos directos e indirectos atendiendo a
más de 100 ramas de la economía local.

Miles de zitacuarenses cierran
filas con Torres Piña rumbo

al Senado
-Reiteran su respaldo a la doctora Claudia Sheinbaum para consolidar

la 4T en las elecciones del 2024

Zitácuaro, Michoacán.- Miles de zitacuarenses se sumaron a la defensa de la Cuarta
Transformación que encabeza Carlos Torres Piña en Michoacán, al considerarlo el perfil
idóneo para llegar al Senado de la República y desde ahí respaldar el proyecto de nación que
impulsará la doctora Claudia Sheinbaum Pardo a partir de 2024.

En un ambiente de fiesta y celebración, se vio abarrotado un salón de eventos conocido
en el municipio, donde liderazgos y militantes de Morena reiteraron su compromiso con la
continuidad al proyecto de nación que edificó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ahí, el referente de Morena en Zitácuaro y aspirante a la candidatura de la diputación local
por dicho distrito, René Garfias, sostuvo que “el pueblo de Michoacán ya decidió, y eligió a
Carlos Torres Piña para que sea quien represente a nuestro movimiento en el Senado”.

Ante ello, Carlos Torres Piña agradeció el respaldo ofrecido por el pueblo de Zitácuaro,
tras recordar que en este municipio arrancó su gira por el estado de Michoacán, bajo la
intención de constituir 10 mil Comités de Defensa de la 4T, en respaldo a la doctora Claudia
Sheinbaum.

En ese sentido, recordó que, al día de hoy, son nueve mil 500 los Comités de Defensa de la
4T conformados en el estado, lo que equivale a más de 95 mil michoacanas y michoacanos.

Torres Piña señaló que, además de garantizar el triunfo de Claudia Sheinbaum en Michoacán,
dicha estructura ayudará a lograr la mayoría calificada en ambas en la Cámara de Diputados y
el Senado de la República, donde, confío, ocupará un escaño.

Finalmente, celebró la conformación de un ejército de michoacanas y michoacanos que
apoyan el proceso de transformación nacional, a través del cual, proyectó, Morena y sus
aliados afianzarán  más de un millón de votos durante las elecciones de 2024, sólo en
Michoacán.

Miles de zitacuarenses se sumaron a la defensa de la Cuarta Transformación que encabeza
Carlos Torres Piña en Michoacán, al considerarlo el perfil idóneo para llegar al Senado de la
República y desde ahí respaldar el proyecto de nación que impulsará la doctora Claudia
Sheinbaum Pardo a partir de 2024.
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En enero inicia construcción de autopista
Maravatío-Zitácuaro

Guadalajara, Jalisco, 13 de diciembre
de 2023.- El próximo mes arrancará la
primera etapa de construcción de la
autopista tipo A2 o supercarretera
Maravatío-Zitácuaro, donde en total se
intervendrán 72.3 kilómetros de vía.

En reunión con directivos de la
concesionaria federal Red de Carreteras
de Occidente (RCO), se informó al
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la
programación para iniciar la ampliación
de 16 kilómetros de carretera.

Al revisar los avances del proyecto
que representa una inversión de 4.8 mil
millones de pesos, se explicó que el primer
tramo corresponde a la ruta Maravatío-
Irimbo, misma que fue entregada a la

Federación por el Gobierno de
Michoacán.

Lo anterior, para que la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes (SICT), otorgara a la
concesionaria RCO, los trámites
correspondientes para la ampliación
carretera.

Se espera que, una vez arrancada la
obra en enero próximo, el primer tramo
del proyecto quede concluido en un plazo
de tres meses para dar continuidad a los
otros tramos del proyecto.

Esta obra va a generar 2 mil 500
empleos directos e indirectos y permitirá
disminuir hasta 50 minutos los tiempos de
traslado de automovilistas sin costo de
peaje, mejorando la conectividad de los
municipios de Maravatío, Irimbo, Hidalgo,
Tuxpan y Zitácuaro.

 El próximo mes arrancará la primera etapa de construcción de la autopista tipo A2 o
supercarretera Maravatío-Zitácuaro, donde en total se intervendrán 72.3 kilómetros de vía.

Comisión Inspectora
continuará en la ruta de pleno

cumplimiento a la ley:
Gloria Tapia

-Informó que una vez que el Pleno le turnó la comunicación que contiene
la resolución del incidente por defecto en incumplimiento de la suspensión
definitiva dentro del juicio de amparo 740/2023, la Comisión finalmente
podrá entrar a la revisión de asunto

La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, continuará como lo ha
venido haciendo, en la ruta de pleno cumplimiento a la ley, recalcó su presidenta, la diputada
Gloria Tapia Reyes, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

 La también vicecoordinadora parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional,
informó que una vez que el Pleno le turnó la comunicación que contiene la resolución del
incidente por defecto en incumplimiento de la suspensión definitiva dentro del juicio de
amparo 740/2023, del Juzgado Cuarto de Distrito, la Comisión finalmente podrá entrar a la
revisión de asunto.

 “A través de los medios de comunicación nos enteramos el pasado cinco de diciembre de
la resolución que ordenaba al Congreso dejar sin efectos el decreto 461 y hoy se informó al
Pleno por lo que haremos lo que nos corresponde en la comisión".

 La diputada por el Distrito de Zitácuaro, apuntó que tras un nuevo mandato judicial, hoy
finalmente la Comisión Inspectora tuvo oficialmente conocimiento del asunto para su
intervención.

 “Es importante recordar que la Comisión Inspectora es el vínculo entre la Auditoría
Superior de Michoacán y el Congreso del Estado, y que todos los temas que atañen al órgano
fiscalizador deben pasar por esta Comisión, situación que no había ocurrido con los mandatos
emitidos por la justicia federal, pues no habían sido turnados a la Comisión como era debido”.

 Gloria Tapia apuntó que la Comisión en apego a la ley, como siempre se ha conducido,
elaborará el dictamen respectivo para turnarlo a Pleno y que ahí sea votado, para con ello dar
el debido cumplimiento al mandato judicial.

La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, continuará como lo ha venido
haciendo, en la ruta de pleno cumplimiento a la ley, recalcó su presidenta, la diputada Gloria
Tapia Reyes, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

Encabeza Silvano Aureoles
reunión con sector agrícola de

Michoacán
Morelia, Michoacán a 14 de diciembre 2023.- En reunión con destacados agrónomos del

país que se llevó a cabo en Morelia, el encargado del Plan de Gobierno de Desarrollo Rural
Sustentable del equipo de Xóchitl Gálvez, el ingeniero Silvano Aureoles Conejo, destacó la
importante tarea que se le asignó, “el campo se ha quedado en el olvido por este gobierno,
pero lo vamos a recuperar porque en estas tierras fértiles se encuentran sembradas nuestras
esperanzas de un mejor país”.

El exgobernador platicó con integrantes de la Confederación Nacional Agronómica y de
su filial estatal, la Federación Agronómica de Michoacán. Destacó también la presencia de
Antonio Guzmán Castañeda y los diputados priistas Roberto Carlos López García y Felipe de
Jesús Contreras Correa, lo cual condolida el trabajo de la coalición que está posicionando a
Xóchitl Gálvez rumbo a la presidencia de la república mexicana.

Con intervenciones de Rubén Medina Niño, del ya mencionado Roberto Carlos López
García y de José Milton Rasgado Cabrera, Presidente del CEN de la Confederación Nacional
Agronómica, fue Silvano quien subrayó la urgencia de cambiar la forma de producción de
alimentos en México con visión sustentable, habló de la donación de tractores a Cuba y de la
relación del campo con la producción cárnica, un tema que tiene que ser resuelto lo antes
posible, pues la calidad de estos productos son la base de un país saludable.

Finalmente, el perredista lanzó un llamado a todos los agricultores michoacanos, con el fin
de que se integren a la constitución del plan de gobierno de este rubro ya que la producción
agrícola es muy importante, no sólo el aguacate y limón, sino cientos de frutas y verduras,
granos y derivados del campo como la carne, la leche, los lácteos: “Hagamos crecer el campo,
pero de manera sustentable, llevemos a México a ser el principal productor agrícola del mundo,
estoy seguro de que se puede, ¡cómo de que no!”, sentenció.

En reunión con destacados agrónomos del país que se llevó a cabo en Morelia, el encargado del
Plan de Gobierno de Desarrollo Rural Sustentable del equipo de Xóchitl Gálvez, el ingeniero
Silvano Aureoles Conejo, destacó la importante tarea que se le asignó, “el campo se ha quedado
en el olvido por este gobierno, pero lo vamos a recuperar porque en estas tierras fértiles se
encuentran sembradas nuestras esperanzas de un mejor país”.
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El Migrante Michoacano,
ejemplo de trabajo en el
mundo: Ulises Romero

H. Zitácuaro, Mich.- En el marco de la celebración del día del Migrante Michoacano,
Ulises Romero Hernández, regidor presidente de la Comisión de Asuntos Migratorios en el
ayuntamiento de Zitácuaro señaló que los migrantes han demostrado por muchos años ser un
ejemplo de trabajo “y más el migrante michoacano, son obra de mano calificada, chambeadores
y debemos reconocer el gran aporte económico que le dan a sus familias”.

Los migrantes michoacanos –señaló- han contribuido de manera significativa al desarrollo
económico, cultural y social de nuestro estado y de nuestro país. Son ejemplo de tenacidad,
perseverancia y superación. Han dejado sus hogares y familias en busca de mejores
oportunidades, pero nunca han olvidado sus raíces.

El regidor perredista resaltó el trabajo y sacrificio de los migrantes para mejor las condiciones
de sus familias en nuestro estado “También han contribuido a fortalecer los lazos de identidad
y comunicación entre los michoacanos en el extranjero y en nuestro estado. Día a día nos
enseñan que a pesar de las adversidades la vida sigue y se tiene que afrontar con toda la
actitud”.

Para finalizar, Ulises Romero reiteró el compromiso que asumió desde hace más de dos
años al asumir la titularidad de la Comisión de Asuntos Migratorios “Hemos implementado
una serie de programas y acciones para apoyarlos en su proceso de migración, reunificación
familiar y desarrollo integral; reiteramos nuestro compromiso de trabajar de manera conjunta
con los migrantes michoacanos y sus familias para construir un futuro mejor para todos”.

“En particular, quiero enviar un mensaje de aliento a los migrantes michoacanos que
enfrentan retos y dificultades en el extranjero. Les recordamos que no están solos, y que
contamos con su apoyo para superar cualquier obstáculo. Quiero reconocer el esfuerzo de las
familias de los migrantes michoacanos. Su amor y comprensión son fundamentales para que
los migrantes puedan alcanzar sus metas”.

Ulises Romero Hernández, regidor presidente de la Comisión de Asuntos Migratorios en el
ayuntamiento de Zitácuaro señaló que los migrantes han demostrado por muchos años ser un
ejemplo de trabajo “y más el migrante michoacano, son obra de mano calificada, chambeadores
y debemos reconocer el gran aporte económico que le dan a sus familias”.

Incluye A.C. estrena instalaciones propias en la
colonia La Joya

- Terreno e instalaciones son posibles gracias a la suma de esfuerzos

 A partir de hoy, Incluye A.C. cuenta con nuevas instalaciones, se ubican en la esquina de las
calles Plan de Ayala y Perla de la Colonia La Joya.

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de diciembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. A
partir de hoy, Incluye A.C. cuenta con nuevas
instalaciones, se ubican en la esquina de las
calles Plan de Ayala y Perla de la Colonia La

Joya.
El corte del listón inaugural fue realizado

por autoridades municipales, empresarios,
políticos y ciudadanos de diferentes sectores
que en varios años sumaron esfuerzos para

hacer realidad este sueño en beneficio de
personas con necesidades educativas
especiales.

Como representante del Gobierno
Municipal, la síndico, Myrna Merlos Allyon,
felicitó a los representantes de incluye por
resistir las adversidades y continuar para tener
un espacio propio.

También la Diputada Federal Mary Carmen
Bernal Martínez, confío en que lo obtenido
hasta ahora no quede ahí, sino que se le de
seguimiento y se mejoren las condiciones
actuales.

Los beneficiarios no solo serán los
actuales alumnos, sino toda la población de
Zitácuaro y sus alrededores que tengan
necesidades especiales.

Como legisladora federal, reiteró su apoyo
para continuar con este sueño.

Por su parte, Leticia Soto, representante
de Incluye A.C. manifestó que actualmente
este sitio atiende a 10 alumnos con diferentes
discapacidades que van desde el autismo
hasta síndrome de Down y parálisis cerebral;
y el centro subsiste con la aportación mensual
de padres de familia. Cuenta de inicio con un
solo salón de usos múltiples, barda, rampa y
se previsto crecer para ofrecer menores
condiciones a los que requieren la atención.

Agregó que lo que se tiene actualmente
es la primera etapa, y se pretende construir
una cocina, oficina, jardín botánico, área
sensorial.

Estuvieron presentes: la síndico Myrna
Merlos Allyon, Sofía Caballero, Roberto
Suárez García, Celia Carmona Romaní, Lourdes
Jiménez Coronel, Rodolfo García Benítez,
Joaquina Jordán, la Diputada Federal Mary
Carmen Bernal Martínez, el empresario
Guillermo Estefan, entre otros.

La 4T busca impunidad al
querer desaparecer las

instituciones autónomas:
Aldo Argueta

H. Zitácuaro, Mich.- "Nuestra democracia
está en riesgo de nueva cuenta en este sexenio,
quieren desaparecer organismos autónomos
que están conformados por ciudadanos que
no están ligados a ningún instituto político.
De consumarse, sería un retroceso para la
democracia mexicana, no lo podemos permitir"
esto lo declaró de manera tajante el regidor
priísta Aldo Argueta al ser cuestionado por la
"mañanera" del día hoy del presidente de
México.

Y es que en la conferencia que realiza por
las mañanas el Presidente de la República,
Andrés López Obrador, anunció que antes de
que termine su administración, enviará una
iniciativa de reforma administrativa al
Congreso de la Unión, así como al Senado de
la Republica. Dicha reforma tendrá como
objetivo desaparecer los organismos
autónomos de transparencia y que le dan
certeza a los mexicanos.

Entre ellos destacan:
- Instituto de Transparencia, Acceso a la

Información y Protección de Datos (INAI)
- Instituto Federal de Telecomunicaciones

(IFT)
- Comisión Federal de Competencia

Económica (COFECE)
Lo anterior resulta preocupante, porque

dichos organismos autónomos, tienen
diversas funciones como garantizar el derecho
a la transparencia, la rendición de cuentas, la
protección de datos personales, el
cumplimiento de las regulaciones en distintos
temas; así como al correcto funcionamiento
de las telecomunicaciones y de los mercados
a través de la libre competencia.

Por ello, esta iniciativa del Presidente,
resulta perversa porque busca no rendir

cuentas, ni mucho menos tener transparencia
de su gobierno. Solo hay que recordar que el
Gobierno Federal de MORENA ha estado
señalado por diversos casos de corrupción;
algunos de ellos han sido: el desfalco de mas
de 15 millones de pesos en Seguridad
Alimentaria Mexicana (Segalmex), en la
Dirección General de la Comisión Nacional de
Cultura Física y Deporte (Conade) tres
empresas, en complicidad con las federaciones
deportivas, son utilizadas para triangular los
recursos públicos del Fondo para el Deporte
de Alto Rendimiento y financiar con
sobreprecios los viajes a campamentos y
competencias, entre otras tantas.

"Nuestra democracia está en riesgo de nueva
cuenta en este sexenio, quieren desaparecer
organismos autónomos que están conformados
por ciudadanos que no están ligados a ningún
instituto político. De consumarse, sería un
retroceso para la democracia mexicana, no lo
podemos permitir" esto lo declaró de manera
tajante el regidor priísta Aldo Argueta al ser
cuestionado por la "mañanera" del día hoy del
presidente de México.
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AA cumplirá 50 años de
su llegada a Zitácuaro

- Celebración contempla 3 días de actividades

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. Con diferentes actividades que se realizarán los días 15, 16 y 17 de diciembre,
Alcohólicos Anónimos AA celebrará el 50 aniversario de su llegada a Zitácuaro.

Corría el año 1972 cuando un grupo de personas que radicaban en Morelia,
decidieron venir a Zitácuaro para dar el mensaje de vida de Alcohólicos Anónimos,
fue así que la primera junta de información de realizó en la esquina de Donaciano
Ojeda  y Allende. Una segunda junta se tuvo en un edificio sobre Avenida Revolución,
y la tercera en la primaria Benito Juárez, hasta que llegó Benjamín que venía de la
Ciudad de Mexico quien formó el primer grupo de AA en la calle Cuauhtémoc Oriente
No. 2

En conferencia de prensa Guadalupe, Elen, Antonio, Gustavo, Gelasio y Virginia
detallaron que el evento se realizará en la escuela secundaria técnica 49 Samuel
Ramos. El día 15 se tendrá la ceremonia de apertura, a las 17:00 horas la junta de
información pública con temas como: ¿Que es AA?, ¿Quién es un alcohólico?, Cinco
puntos básicos, Opinión Medica, Opinión de un Psicólogo, mensaje Al-anon.

También desfile de pancartas, encendido del pebetero, ceremonia de la candela
luego el resto del 15, 16 y 17 de diciembre se tendrán plenarias con diferentes temas
en las aulas. Finalmente la clausura con un convivio entre todos los asistentes.

Los presentes invitaron a la población a acudir a alguno de los grupos, ya que
desde el primer grupo que se formó, AA llegó para quedarse, actualmente funcionan
decenas de grupos tradicionales , donde cada día, noche tras noche se reúnen miembros
de AA a compartir sus experiencias y a recibir la terapia que incluye los 12 Pasos de
Recuperación, 12 Tradiciones y literatura aprobada por La Conferencia de AA.

Con diferentes actividades que se realizarán los días 15, 16 y 17 de diciembre, Alcohólicos
Anónimos AA celebrará el 50 aniversario de su llegada a Zitácuaro.

Armando Carmona Guzmán, se registra  como
candidato independiente Indígena a la

presidencia Municipal de Zitácuaro
- Fue en el IEM estatal dicho registro
- Se busca que organización indígena llegue a todo el municipio
- Planilla estaría integrada por representantes de comunidades y de la zona urbana

H. Zitácuaro Michoacán, 13 de diciembre
de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Armando Carmona Guzmán, Presidente del
Consejo de Autogobierno de Donaciano
Ojeda, se registró ante el IEM como candidato
independiente indígena a la Presidencia
Municipal de Zitácuaro.

Así lo anunció en conferencia de prensa
en dónde pidió al órgano electoral, apego a la
legalidad y se coadyuve en el registro que
está respaldado por varias comunidades de
Zitácuaro.

Acompañado de líderes de Francisco
Serrato, San Felipe, Crescencio Morales,
Curungueo y Aputzio recalcó que es tiempo
de cambiar las cosas y hacerlo de raíz, por lo
que la mejor opción es lograr el avance de
todo el municipio mediante la organización
indígena.

Aseguró que en ningún momento
declinará por otro candidato de cualquier otro
color, por el contrario invitó a ciudadanos con
colores y sin colores a sumarse, a ser parte de
este proyecto que hoy se impulsa desde las

comunidades.
Asimismo apuntó que en todo el estado

no ha habido una candidatura independiente
real como ésta, las candidaturas

independientes que han existido han estado
escondidas en la sabana de un partido político,
este no es el caso.

“La organización de las comunidades
indígenas debe trascender, y debe empapar a
la zona urbana en un proyecto de propuestas,
de desarrollo conjunto, de unidad, entrega y
servicio. No de lucro, sino de servicio total”,
expresó.

Destacó que al acceder al presupuesto
directo a través de los autogobiernos, se hizo
en las comunidades una especie de revolución
en toda la estructura administrativa de
Zitácuaro, pues con sólo el 6% del presupuesto
se avanzó en el desarrollo y se atendió la
marginación con propuestas incluyentes para
todos y esto es lo que se anhela aplicar en
todo el municipio.

“Zitácuaro es de origen, de tradiciones,
de costumbres, es de gente honesta y la
población no debe permitir que quienes
encabezan el poder decidan de forma arbitrario
las acciones que se deben hacer y la forma de
aplicar en el presupuesto”.

Carmona Guzmán, lamentó que mientras
las comunidades dónde se aplica el
autogobierno avanza, hay sitios en la zona
urbana donde no hay esa igualdad, dónde hay
atraso, es por esta razón que hoy se suman
para este proyecto que no es de una persona
sino de todas las comunidades. “No es un
llamado para apoyar a alguien, es un llamado
para apoyarnos entre todos.

En caso que su registro sea validado, dijo
que la planilla estaría conformada por gente
de las comunidades pero también de la zona
urbana de Zitácuaro, pues se trata de un
proyecto abierto a todos los que se quieran
sumar.

Armando Carmona Guzmán, Presidente del
Consejo de Autogobierno de Donaciano Ojeda,
se registró ante el IEM como candidato
independiente indígena a la Presidencia
Municipal de Zitácuaro.

Del 13 al 30 de diciembre
condonación de multas

recargos y gastos de ejecución
en impuestos municipales

- Objetivo: que los ciudadanos se pongan al corriente

 A través de la campaña denominada “El mejor fin
del año”, la oficina de Ingresos Municipales
condonará el 100% en multas, recargos y gastos de
ejecución en impuestos municipales.

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de
diciembre de 2023.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. A través de la
campaña denominada “El mejor fin
del año”, la oficina de Ingresos
Municipales condonará el 100% en
multas, recargos y gastos de
ejecución en impuestos municipales.

Dicha acción comenzó desde el
pasado 13 de diciembre y se
mantendrá hasta el 30 de diciembre.

Isaac Derek Gallegos Coria
titular de la dependencia, señaló que
el objetivo es apoyar a qué la
población evite gastos de más y se
ponga al corriente. Entre los
impuestos que se contemplan para
esta campaña se encuentran: el
predial, perpetuidad en el panteón municipal, licencias, anuncios luminosos, entre
otros permisos.

En entrevista, señaló que las cajas de cobro de Ingresos Municipales funcionan
de lunes a viernes en un horario de 8 de la mañana a 3:00 de la tarde. Por lo tanto los
ciudadanos que tengan algún atraso, deben acudir para ponerse al corriente y
aprovechar los descuentos.

El funcionario del Gobierno Municipal de Zitácuaro, aseguró que el alcalde tiene
la firme intención de apoyar de alguna forma la economía de las familias zitacuarenses
y una de ellas es a través de este tipo de acciones que implican algún descuento.

Gallegos Coria, resaltó que en este gobierno municipal, los recursos obtenidos de
la recaudación de impuestos municipales se ven reflejados en obras y acciones, por
lo que todos los ciudadanos se ven beneficiados. En este sentido, invitó a todos a
contribuir y ponerse al corriente en los impuestos locales.
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¡Llamen ya! En marcha, línea
de auxilio para salud mental:

SSM
    Servicio de emergencia gratuito opera las 24 horas, todos los días

Morelia, Michoacán, 13 de diciembre de 2023.- Como parte de las políticas públicas para
atender de manera integral a la población con depresión, ansiedad, violencia intrafamiliar o
bullying, el Gobierno de Michoacán puso en marcha la línea telefónica de emergencia gratuita
“Hablemoos” que operará las 24 horas del día, todo el año.

En conferencia de prensa, la secretaria de Salud de Michoacán, Belinda Iturbide Díaz,
informó que el servicio se encuentra en marcha desde el pasado 6 de diciembre y que hasta el
momento 52 personas han llamado a los números 443 315 9037 y 443 314 1617 para solicitar
ayuda, principalmente por cuadros de ansiedad, depresión y episodios de tristeza, así como
por información en adicción y acompañamiento a los pacientes que ya recibían terapias
médicas.

El servicio de atención telefónica da seguimiento en unidades de salud, así como servicio
de ambulancia en caso de crisis o intentos suicidas; y durante diciembre, época en la que
aumentan los cuadros depresivos, este servicio operará de manera ininterrumpida las 24
horas del día, los siete días de la semana.

Iturbide Díaz y el director de Salud Mental de la SSM, Carlos Bravo Pantoja, señalaron que
en dos años de la administración de Alfredo Ramírez Bedolla, la consulta en salud mental se ha
duplicado de 39 mil 560 a 86 mil consultas, así como el número de unidades médicas para
brindar atención a los padecimientos mentales, como parte de los compromisos de plan de
gobierno.

Además, Iturbide Díaz subrayó que el estado cuenta con atención de salud mental en
lengua purépecha y con brigadas comunitarias que se trasladan hasta las comunidades
originarias, para dar atención a pacientes en su lengua materna.

Como parte de las políticas públicas para atender de manera integral a la población con depresión,
ansiedad, violencia intrafamiliar o bullying, el Gobierno de Michoacán puso en marcha la línea
telefónica de emergencia gratuita “Hablemoos” que operará las 24 horas del día, todo el año.

Disminuye 15 % el
embarazo adolescente en

Michoacán
Morelia, Michoacán 13 de diciembre de 2023.- La Secretaría de Gobierno, a través del

Consejo Estatal de Población (Coespo), informó que Michoacán pasó del quinto al octavo
lugar nacional en número de embarazo adolescente.

 El director del Coespo, Apolinar Josafat Mendoza, informó que de acuerdo con datos del
Consejo Nacional de Población (Conapo), esta disminución se debe a que la tasa específica
de fecundidad de las adolescentes en la entidad se redujo 15.01 por ciento de 2016 al presente
año, al pasar de 78.74 a 66.92 el número de nacimientos en un estudio por cada mil adolescentes
entre 15 y 19 años.

 “Esta reducción implica que se evitaron aproximadamente 4 mil 775 nacimientos en
adolescentes de 15 a 19 años entre los años 2016 y 2023, es decir, casi 34 nacimientos diarios
en el periodo”, especificó Josafat Mendoza.

 Este reporte se proporcionó durante la celebración de la segunda sesión del Grupo Estatal
para la Prevención del Embarazo en Adolescentes (GEPEA) en donde se subrayó también la
atención a más de 20 mil jóvenes de nivel preparatoria a través de la Caravanas de Prevención
del Embarazo Adolescente.

 En este sentido, la subsecretaría de Derechos Humanos y Población, Elvia Higuera Pérez,
reiteró el interés de la actual administración por impulsar con fuerza la estrategia integral de
prevención del embarazo adolescente.

 “Queremos brindar información, apoyo y recursos necesarios para que cada adolescente
tenga el conocimiento y las herramientas que le permitan tomar decisiones informadas sobre
su salud sexual y reproductiva”, dijo Higuera Pérez.

 Asimismo, el director del Coespo, entregó el boceto del primer reglamento de operaciones
del Grupo Estatal para la Prevención del Embarazo en Adolescentes, para mejorar la
implementación de estrategias de prevención del embarazo en la entidad.

La Secretaría de Gobierno, a través del Consejo Estatal de Población (Coespo), informó que
Michoacán pasó del quinto al octavo lugar nacional en número de embarazo adolescente.

Leonel Martínez Maya en 3 años logra
inversión de más de 20 millones de pesos

en UPN Zitácuaro
- Ante autoridades educativas y alumnos encabeza rendición de cuentas

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de diciembre de 2023.- Por:
Guadalupe Solache Rebollo. En tres años se invirtieron más
de 20 millones de pesos en la UPN Unidad 164, por la aplicación
de recursos propios obtenidos de las cuotas de los alumnos y
a la gestión en el Gobierno del Estado y Federal.

Así lo informó ante autoridades educativas y alumnos,
Leonel Martínez Maya en su tercer y último evento de
rendición de cuentas como director de esta casa de estudios.

Recordó que tomó posesión como director el 23 de
septiembre del 2020 y se planteó como objetivos: administrar
de forma responsable y transparente los recursos económicos,
que por ingresos propios o por gestión llegaran a la
universidad; revisar los perfiles para la contratación del
personal para la docencia y para la administración. También
gestionar ante las diferentes instancias la ampliación y
mejoramiento de la infraestructura física.

Ante los presentes, precisó que en total se invirtieron en
estos tres años en la UPN Unidad 164 un total de 20 millones
53 mil 238 pesos, de los cuales 9 millones 894 mil pesos fueron
gestionados ante el gobierno estatal y federal.

Entre las obras que se hicieron se encuentran: 2 aulas en la

planta alta del edificio E, ampliación del mismo edificio con la
construcción del aula magna con terraza; mejoramiento de
terreno para el domo, rampa, bodega, escalera, cafetería, 2
asadores, muro de contención, domo con techado y plancha
de concreto, además la donación de computadoras, barda,
equipamiento de 2 aulas, biblioteca digital, entre otras acciones.

Agradeció a todos los coordinadores que apoyaron las
acciones realizadas y gracias a ello, se puede considerar que

se lograron todos los objetivos contemplados. A todos ellos
les hizo entrega de un reconocimiento por su apoyo y los
invitó a seguir mejorando esta institución.

En respuesta el equipo de trabajo entregó un
reconocimiento a Leonel Martínez Maya por el esfuerzo
realizado para toda la comunidad estudiantil.

Estuvieron presentes: Araceli Soto en representación del
senador  Antonio Conejo, Félix Reyes Posadas, Rafael Ávila
Mejía, Fernando Terán Huerta, Sergio Fierro Corona, Alfonso
Miranda del CBTA 240 de Jungapeo, Carlos Guerrero de la
UNICLA, Aurelio Miranda Palomino, Iris Monserrat Salgado
directora del Icatmi. También Fabiola Casas Solís
representante del Cecytem de Crescencio Morales y esposa
del maestro Leonel Martínez Maya, así como sus hijas Fabiola
y Nicole.

En tres años se invirtieron más de 20 millones de pesos en la UPN Unidad 164, por la aplicación de recursos propios obtenidos
de las cuotas de los alumnos y a la gestión en el Gobierno del Estado y Federal.
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Avanza proyecto para reubicar
caseta de cobro de

Zinapécuaro de la autopista
de Occidente

Guadalajara, Jalisco, 13 de diciembre de 2023.- El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el
CEO de la Red de Carreteras de Occidente (RCO), Demetrio Sodi, acordaron sumar esfuerzos
para reubicar la caseta de cobro de Zinapécuaro de la autopista de Occidente.

Tras coincidir en que es necesario mover la estación por el índice de accidentes y
congestionamiento vehicular, el mandatario propuso avanzar con los estudios técnicos y
otros para gestionar su validación ante la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y
Transportes (SICT).

Recordó que esta dependencia federal es la facultada para autorizar la reubicación de la
caseta que se edificó en una zona en bajada y con ello el riesgo para automovilistas y
trabajadores.

“Debemos generar mejores condiciones de seguridad vial para las y los usuarios de la
autopista, por lo que es importante trabajar en conjunto”, afirmó.

El CEO de RCO comentó que como parte del compromiso que se tiene con Michoacán,
este proyecto será prioridad para que se concrete lo más pronto posible.

Adelantó que ya se analiza la posibilidad de mover la estación entre uno y dos kilómetros
de distancia, para que la caseta quede a nivel plano o en subida sobre dicha autopista.

 El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el CEO de la Red de Carreteras de Occidente (RCO),
Demetrio Sodi, acordaron sumar esfuerzos para reubicar la caseta de cobro de Zinapécuaro de
la autopista de Occidente.

Giulianna Bugarini, clara favorita
rumbo al Senado en Michoacán

- La precandidata al Senado se muestra entusiasmada con el apoyo recibido con un recorrido por la avenida
Bucareli.

Morelia, Michoacán, a 14 de diciembre de
2023.- Un gran número de michoacanos
estuvo presente en los recorridos que se han
denominado "Brigadinis", que encabezan la
precandidata al Senado de la República,
Giulianna Bugarini Torres, convocado para
visitar casa por casa para fortalecer el proyecto
de nación de la 4T, asi mismo, trabjar en su
aspiración a ocupar un escaño en la camara
alta del país.

La ex secretaria del Bienestar en el
Gobierno de Michoacán comentó que las
"Brigadinis" son organizadas, por tierra y aire,
por las y los simpatizantes de Morena, que la
han acompañado durante su gira por el
territorio michoacano, respaldando el interés
de que las y los represente en el Senado de la
República.

Se estima que en la brigada participaron

Un gran número de michoacanos estuvo presente en los recorridos que se han denominado
"Brigadinis", que encabezan la precandidata al Senado de la República, Giulianna Bugarini
Torres.

cerca de 300 personas y se visitaron más de
mil casas, donde se entregó el periódico
“Regeneración”, con información y logros de
la Cuarta Transformación para motivar que
ésta siga a través de la doctora Claudia
Sheinbaum, única precandidata por Morena a
la presidencia de México.

Esta brigada masiva de voluntarios arrancó
a la altura del estadio deportivo conocido
como “Venustiano Carranza”, para de ahí
recorrer la avenida Bucareli con el propósito
de difundir el mensaje y sueños de Claudia
Sheinbaum Pardo a través del periódico, e
invitar a la población a conocer a las y los
candidatos que los representarán en los sitios
donde se toman las decisiones que a ellas y
ellos influyen.

El interés de salir a las calles y llevar el
mensaje de unión al proyecto de Morena se
convirtió en un festejo , aseguró Giulianna
Bugarini, “Estamos muy contentas por el
apoyo que las y los ciudadanos han mostrado
de viva voz, se demuestra haciendo sonar el
claxon y reconociéndonos a las y los
aspirantes como buenos candidatos, que serán
respaldados para lograr de representarlos”,
concluyó la morenista.

Más de 7 mil escuelas
implementan horario de

invierno: SEE
- Recorren 30 minutos la hora de entrada hasta que las temperaturas se

regularicen

Morelia, Michoacán, 12 de diciembre de 2023.- Para cuidar la salud y el bienestar de niñas,
niños y adolescentes, en Michoacán más de 7 mil escuelas de nivel básico ajustaron su
horario para entrar media hora más tarde durante la época invernal, informó la Secretaría de
Educación del Estado (SEE).

"Hacemos un llamado a las comunidades escolares a tomar medidas preventivas en estos
días, para evitar enfermedades respiratorias, aplicar el horario de invierno es una de las medidas,
pero en cada región deben adecuar las acciones necesarias”, afirmó la secretaria de Educación,
Gabriela Molina Aguilar.

La implementación del horario de invierno se anunció a principios del mes para todos los
municipios de la entidad, a excepción de los que conforman la región de Tierra Caliente y la
Costa, es decir, donde las temperaturas no llegan a implicar un riesgo para la salud.

Los municipios donde no aplica esta medida son: Apatzingán, Buenavista, Parácuaro,
Carácuaro, Huetamo, Nocupétaro, San Lucas, Turicato, Aquila, Chinicuila, Arteaga,
Coahuayana, Lázaro Cárdenas, Tumbiscatío, Churumuco, La Huacana, Gabriel Zamora, Múgica,
zona caliente de Villa Madero y Nuevo Urecho.

El horario de invierno se mantendrá incluso regresando de las vacaciones de fin de año,
siempre con base en los señalamientos de autoridades de Protección Civil y de la Comisión
Nacional del Agua (Conagua). Es de recordar que este 15 de diciembre es el último día de
actividad escolar del año.
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Toluca Mex., Fue ¡FELICITADO! El Empresario ELISEO
MARTÍNEZ MORA (Cheyin) Al CUMPLIR AÑOS Por su esposa
Claudia González Aguilar de hijos Eliseo y Emiliano y su mamá
Hilda.

Saltillo, Coah., CUMPLIÓ AÑOS Y ONOMASTICO La T.S.
KARLA GUADALUPE FUENTES FLORES Y Fue
¡FELICITADA! Por su esposo el Ing. Edgar Ortiz e hijos, Devany,
Carlitos, Melissa hermanos y familiares.

La Lic. En Nutrición y Maestra IVANNA OCAÑA VILLALOBOS
CUMPLIÓ AÑOS Y Fue ¡FELICITADA! Por su papá Alfredo
Ocaña, por su mamá Yuri, por hermanos Alfredo, Sebastián,
Kael, Kela y de sus alumnos.

La Cantante CRISS HERNÁNDEZ “SOLISTA MUSICAL “DE
“MEDIA LUNA” Se pone a sus ORDENES Para AMENIZAR
Sus EVENTOS SOCIALES. CITAS AL Cel. 7151347210.

CUMPLIÓ AÑOS La Sra. ISABEL VALDES DE MENDIZABAL
Y Con mucho amor fue ¡FELICITADA! Por su esposo MARTÍN
MENDIZABAL LÓPEZ. Hijos, nietos y familiares.

CUMPLIÓ AÑOS El DR. MANUEL AGUILERA LEMUS Y Fue
festejado con una fiesta por su esposa la Enf. Aurora Arana por
su hija y familiares y ¡FELICITADO! Por compañeros de trabajo
ISSSTE.

CUMPLIÓ  7 AÑITOS El Niño GAEL CARREÑO Y Fue
¡FELICITADO! Y Festejado por sus PADRINOS MARCO
ANTONIO GARCÍA Y ALICIA ARRIAGA DE GARCÍA Y Partio
su Pastel de CUMPLEAÑOS

AL CUMPLIR AÑOS La Teacher y Cantante ERANDENI
ZUÑIGA HERNÁNDEZ Fue ¡FELICITADA! Por sus queridos
hijos Alejandro y Andrea Hernández Zúñiga, familiares y
amistades.

AL CUMPLIR AÑOS La LIC.
MONSERRAT GARCÍA
HERNÁNDEZ Fue
¡FELICITADA! Y Festejada por
su esposo el Mtro. Sergio
Fierro Corona por su familia
y amistades.

¡MUCHAS FELICIDADES!
En su ONOMASTICO A
LUPITA JARAMILLO
BARCENAS Que recibió
felicitaciones de su hermano
el Mtro. Arnulfo Jaramillo
Bárcenas, familiares y
amistades.

Toluca, Mex., CUMPLIÓ AÑOS MA. EUGENIA TEPALE PALMA
Y fue ¡FELICITADA! Por su esposo Enrique Herrera, de hijos y
de su mamá Aurora Palma y familia e integrantes del CLUB
ROTARY.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES:  Y LLEGARON LAS POSADAS
NAVIDEÑAS 2023. HOY 16 DE DICIEMBRE INICIO DE LA PRIMER POSADA.
OJALÁ QUE ESTAS SE DEN DENTRO DE UN MARCO DE TRANQUILIDAD,
PAZ Y FELICIDAD, PERO MÁS QUE NADA DE UNION FAMILIAR. Y Que no se
tenga que lamentar situaciones imprevistas no deseadas. En cada casa en cada hogar
ojalá se den estas como era antes en nuestros tiempos de niñez y juventud, primeramente,
sus calles se encontraban muy bien adornadas con figuras de papel de china y desde
luego las luces de los foquitos del árbol de Navidad que se prendían y se apagaban en
cada casa.Y al iniciar estas posadas antes se rezaba y se pedía posada casa por casa todos
con una velita o veladora con sus canticos navideños pidiendo posaday aunque eran
sencillas todos los habitantes de la colonia y calle participábamos y cooperábamos
adultos y niños, encontrándonos muy felices y contentos por este inicio de posadas tan
deseado y esperado.  Posteriormente se disfrutaba y se saboreaba de un rico ponche
calientito de frutas, con una lumbrada afuera de la casa, viendo el quiebre de piñata y
viendo divertirse a todos con los diversos juegos ysi se podía se ofrecían y se saboreaban
unas ricas tostadas sencillas pero que sabrosas estaban y eso si esperábamos los ansiados
aguinaldos que se nos daban niño por niño. todo esto el 16 de diciembre… ¡¡¡FELICES
POSADAS A TODOS CHICOS Y GRANDES!!!...  CUMPLIÓ AÑOS La Lic.
MONSERRAT GARCÍA HERNÁNDEZ Y Sorpresivamente y con mucho cariño su
esposo el Maestro SERGIO FIERRO CORONA La felicito en este su día al igual

recibió parabienes y los mejores deseos de sus familiares y de compañeros de trabajo y
amistades. Celebrando posteriormente en conocido lugar y en el que apago la vela
encendida de su Pastel. ¡FELICITACJONES MONSE!...  CUMPLIÓ AÑOS La Lic. En
Nutrición IVANNA OCAÑA VILLALOBOS. Y Recibió con cariño y amor felicitaciones
de su papá AlfredoOcaña, de su mamá Yuri, de sus queridos abuelitos Rositay Francisco
Villalobos y de sus hermanos Alfredo, Sebastián y Kela y Kael y Kobe y de compañeros
de trabajo de la Universidad Contemporánea las Américas y de amistades del ámbito
social. ¡FELICITACIONES IVANNA!...CUMPLIÓ AÑOS La guapa señora Cantante y
Teacher ERANDENI ZUÑIGA HERNÁNDEZ Y Recibió felicitaciones y los mejores
deseos en especial de sus queridos hijos con mucho cariño y amor de Alejandro y
Andrea Hernández Zúñiga y de su familia. Así mismo recibió parabienes de amistades
que la estiman y aprecian, uniéndome a estas la que esto escribe. ¡FELICIDADES
ERANDENI!...   CUMPLIÓ 7 AÑITOS   El niño GAEL CARREÑO Y Fue felicitado
con mucho cariño por sus padrinos Marco Antonio García y Alicia Arriaga de García
y que le festejaron este su día con una fiesta y con su Pastel de Cumpleaños que Partio
y saboreo muy feliz. ¡FELICIDADES GAEL!...  Saltillo, Coah., CUMPLIÓ AÑOS Y
ONOMASTICO La T.S. KARLA GUADALUPE FUENTES FLORES. Y Fue felicitada
con amor y cariño por su esposo el Ing. Edgar Ortiz y de sus hermosos hijos Carlitos,
Devany y Melissa.Así mismo recibió parabienes de compañeras de trabajo del IMSS-
Saltillo yde hermanos los Maestros Moisés, José Alberto y Mireya Fuentes Flores. Hija
te deseo la que esto escribe como tía lo pases muy feliz y Diosito te de vida, salud, amor

y felicidad. ¡FELICITACIONES MI KARLITA!...Toluca, Mex., CUMPLIÓ AÑOS
MARÍA EUGENIA TEPALE PALMA Y Tempranamente recibió felicitaciones amorosas
de su esposo Enrique Herrera de sus hijos y de su mamá la Mtra. Aurora Palma que le
desearon los mejores parabienes. Así mismo también recibió estas de amigas
pertenecientes al grupo de   la Asociación del Club Rotario y de demás personas que la
estiman y aprecian. Celebrando este su día en conocido Restaurante acompañada de su
familia. ¡FELICIDADES MARU!...  Toluca, Mex., ¡¡MUCHAS FELICIDADES!!  Al
joven Empresario ELISEO MARTÍNEZ MORA (CHEYIN) Que CUMPLIÓ AÑOS Y
Fue felicitado por su hermosa familia, de su esposa Claudia González Aguilar, de hijos
Eliseo y Emiliano Martínez González de su señora madre Hilda Mora y familiares como
de amistades del ámbito social y empresarial. La que esto escribe te deseo lo pases muy
feliz hoy mañana y siempre…CUMPLIÓ AÑOS La Sra. ISABEL VALDES DE
MENDIZABAL Y Fue felicitada con mucho amor y cariño de parte de su esposo Martín
Mendizábal López, de sus queridos hijos y nietos que tempranamente le entonaron las
tradicionales mañanitas. Así mismo recibió estas de su demás familia y personas que le
desearon todo lo mejor, igualmente le fue celebrado este su día y desde luego apago la
vela de su pastel. ¡FELICIDADES SRA! ¡ISABEL!... CUMPLIÓ AÑOS EL DR.
MANUEL AGUILERA LEMUS Y Tempranamente su esposa la Enf. Aurora Arana de
Aguilera e hijas y familia lo felicitaron con mucho amor, deseando y pidiendo a Dios
permita y dure por muchos años más, y desde luego también de compañeros de Trabajo
de la Clínica del ISSSTE. Posteriormente apago la vela de su Pastel en su fiesta.Se nos
termina el espacio y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje.» AUNQUE NO
TENGAS GRAN CULTURA, PUEDES CONSERVAR Y TENER LA SABIDURIA,
LA INTELIGENCIA Y LA CAPACIDAD EN TU VIDA.» ¡SEAN FELICES!...
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Cuida tu salud y protégete del frío con estas
recomendaciones de PC

Con el descenso de temperatura, aumenta la posibilidad de contraer enfermedades respiratorias

Bancos contribuyen a dinámica
económica de Michoacán

- Secretario de Finanzas reconoció a los banqueros en su día

Morelia, Michoacán, 12 de diciembre de 2023.- El secretario de Finanzas y Administración,
Luis Navarro, reconoció la labor de los banqueros, a quienes felicitó en su día, con la idea de
que sigan contribuyendo al progreso y a la dinámica económica de Michoacán y del país.

Tras señalar que el banquero es un sector que participa activamente en la economía
nacional, destacó el trabajo cotidiano de cajeros, ejecutivos de cuenta, directivos y accionistas,
quienes atienden a la ciudadanía con servicios de calidad.

Luis Navarro refirió que fueron los banqueros, a través de sus directivos, con quienes el
Gobierno de Michoacán reestructuró la deuda de largo plazo heredada por administraciones
pasadas, bajo condiciones y tasas de interés favorables que le permitirán ahorros significativos
durante el sexenio del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, que se destinarán a obras de
infraestructura y a acciones prioritarias de impacto social.

Por último, el responsable del manejo de los recursos públicos en Michoacán, expuso que
el Gobierno del Estado reconoce a todo el sector bancario y que los proyectos de las
instituciones financieras que favorezcan las inversiones productivas, la generación de empleos
y el progreso, siempre serán bienvenidas y respaldadas.

El secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro, reconoció la labor de los banqueros,
a quienes felicitó en su día, con la idea de que sigan contribuyendo al progreso y a la dinámica
económica de Michoacán y del país.

Morelia, Michoacán, 13 de diciembre de
2023.- Durante la temporada invernal
desciende la temperatura y aumenta la
posibilidad de contraer enfermedades
respiratorias.

 Tan solo para la mañana de este miércoles
el Sistema Meteorológico Nacional (SMN)
pronostica heladas para las zonas
montañosas de Michoacán con temperaturas
mínimas de -5 a 0b grados Celsius.

 Por ello, la Secretaría de Gobierno, a
través de la Coordinación Estatal de
Protección Civil, exhorta a la población a
protegerse siguiendo estas
recomendaciones:

 -Vístete con el método de la cebolla:
cúbrete con varias prendas, no sólo te
calientan mejor que una ropa gruesa, sino
que podrás acondicionarte de acuerdo al
lugar donde te encuentres.

 -Evita utilizar doble media o calcetín
porque se bloquea la circulación; utiliza
calcetines de lana.

 -Protégete el rostro, la cabeza, manos y
orejas.

 -Toma líquidos calientes para que
mantengas tu temperatura corporal.

 -Come frutas y verduras ricas en vitamina
C, como naranja, limón, guayaba, fresas,
ciruelas, pimiento morrón, y brócoli, entre

otras.
 -Bebe mucha agua, de preferencia al

tiempo, ya que mantener la hidratación permite
que el cuerpo regule mejor su temperatura.

 -Al salir de un lugar caliente, cúbrete boca
y nariz.

 -Evita los cambios frecuentes de
temperatura en los lugares donde te
encuentres con aire acondicionado, a espacios
a la intemperie.

 -Utiliza la calefacción en forma moderada
para que los cambios de temperatura con el
exterior no sean muy bruscos.

 -En caso de usar algún calefactor, horno o
chimenea, mantén una ventilación adecuada
para evitar intoxicaciones por monóxido de
carbono.

 -Evita el uso de anafres o braseros dentro
de lugares cerrados.

 -Presta atención especial a niñas y niños
menores de 5 años, y a personas adultas
mayores.

 -Apoya a personas en situación de calle
que necesitan abrigo y atención ante las bajas
temperaturas.

 -Protege a tus mascotas, ya que estas
también son susceptibles al frío.

 -En momentos extremadamente fríos y/o
con vientos fuertes, limita la cantidad de
tiempo al aire libre, ya que la exposición
prolongada al aire frío hace que se esfuerce
más el corazón o la presión arterial suba
demasiado.

 -Consulta información únicamente por
medios oficiales.

 La Secretaría de Gobierno reitera el número
de emergencias 9-1-1 ante cualquier suceso.Se instala en Zitácuaro el

Consejo Electoral Distrital
del IEM

- Será el órgano que organice las elecciones locales

H. Zitácuaro Michoacán, 14 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache
Rebollo. De forma oficial, se instaló el Consejo Electoral Distrital del Instituto Electoral
de Michoacán IEM, órgano que será el responsable de organizar las elecciones
locales.

Sus integrantes, acompañados de representantes de partidos políticos rindieron
protesta y juraron respetar la ley electoral vigente y sus principios.

Quedó conformado por Noé Tello Sepúlveda como presidente, Jennifer Bernardino
Salazar como secretaria, vocal de organización, Rosalinda Alvarado Corona; Vocal
de Capacitación, Alejandra Parra Carranza. Cómo consejeros Rosa del Carmen
Medina Sánchez, Alberta García Mercado, Joaquín Hernández Esquivel, Sergio
Abraham Tinoco Villa, Nancy Yuritzi Mondragón García, y María del Rocío Macotela
Colín.

En su intervención, Noé Tello Sepúlveda aseguró que se va a trabajar con estricto
apego a los principios de legalidad y transparencia, por lo que invitó a los presentes a
cumplir cabalmente con esta encomienda que inician, que consiste en la organización
de las elecciones a Presidencia Municipal y Diputación Local.

En lo sucesivo, habrán de sesionar de forma periódica para llevar a cabo los
trabajos rumbo a las elecciones del 2 de junio próximo.

De forma oficial, se instaló el Consejo Electoral Distrital del Instituto Electoral de Michoacán
IEM, órgano que será el responsable de organizar las elecciones locales.
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Por: Tayde González Arias.
Arena SueltaMichoacán reconoce a 20

migrantes por la contribución a
sus comunidades

- Con la entrega de la Presea Migrante 2023

Morelia, Michoacán, 13 de diciembre de 2023.- El Gobierno de Michoacán entregó este día
la Presea Raíces Migrantes a 20 paisanas y paisanos que han contribuido al bienestar de sus
comunidades.

Simbolizar la esperanza y compromiso por visibilizar la migración es el objetivo de esta
entrega, resaltó la titular de Secretaría del Migrante, María Teresa Mora Covarrubias, quien
destacó que las y los galardonados representan el esfuerzo que realizan día a día las y los
michoacanos que viven en el extranjero.

“A estas personas que no tienen un salario, que no deberían tener una obligación, se les
reconocerá su esfuerzo, pero más que ello, se les agradece y se les invita a seguir siendo
ejemplo de hacer comunidad desde sus entornos”, indicó.

En su oportunidad, el secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, agregó que desde
Michoacán se busca que todas y todos contribuyan por el bienestar de las familias y de las y
los migrantes. Resaltó que tienen el reconocimiento de la actual administración estatal por la
ardua labor que realizan día a día para salir adelante.

A nombre de quienes hoy recibieron este reconociendo, Alejandra Ayala Fabián, dijo
sentirse orgullosa, toda vez que el premio es un compromiso por seguir ayudando a las y a los
michoacanos, a los municipios y a todas y a todos los paisanos que han dejado su hogar.

Las y los galardonados de Raíces Migrantes son Araceli Calderón González, María del
Socorro Murillo Guerrero, Araceli Naranjo Cisneros, Teresa Alonso León, Claudia Mejía Ramírez,
Sandra Jasmín Gutiérrez de Jesús, Alejandra Ayala Fabián, Violeta Suazo Sánchez, Mariana
Gómez Amezcua, Maricela Martínez Mata.

También, Fredy Domínguez Soto, Macario Ramos Chávez, José Madrigal Álvarez, Ysrael
González Castillo, Arturo Alejandro Torres Luna, Manuel Alejandro Ayala Chávez, Miguel
Contreras Flores, Jesús Vargas Torres, Jesús Flores Rodríguez y Gonzalo Arroyo Ríos.

El Gobierno de Michoacán entregó este día la Presea Raíces Migrantes a 20 paisanas y paisanos
que han contribuido al bienestar de sus comunidades.

NADA ME ES AJENO
El deseo primero, para la

humanidad es la hermandad, solo se
puede comprender la vida entre
iguales, cuando ésta igualdad es
notoria en cada acto, en cada decisión
y el acontecer diario, cuando el otro
tiene necesidades y se tiende la mano,
cuando sin necesidad de pedir se
apoya y cuando se hace saber que
siempre hay alguien que ofrezca un
hombro para levantarse y seguir, o un
pañuelo para secar las lágrimas que
los embates de la vida ingrata hagan
salir.

Preocupa en sobremanera las
condiciones conocidas o desconocidas en las que enajenados de la vida, y
sucumbidos ante las adversidades, mujeres y hombres deciden quitarse la
vida.

Los ciudadanos del mundo no podemos ni debemos ser ajenos al dolor de
los otros, y debemos mostrar solidaridad para la preservación de la vida de
nuestra especie, no solo procreando sino, siendo buenos hermanos, buenos
hijos y buenas compañías. Una vez que somos por naturaleza sociales, hemos
de desarrollar la sensibilidad necesaria para poder darnos cuenta cuando el
otro o la otra, se encuentren viviendo en depresión, tristezas o angustias que
puedan hacer de las suyas en la mente y el sentir, y que estos sentires les
hagan querer quitarse la vida, e incluso llegar a hacerlo.

El acto deliberado para provocarse de muerte, es calificado por algunos
como valiente y para otros como cobarde, sin embargo, el asunto es la
responsabilidad que adquieren las personas que se encuentran cerca de
quienes sufren depresión y son incapaces de escuchar, guiar, o motivar para
continuar con el disfrute de la bella vida.

La atención temprana, la consulta psicológica, la intervención del psiquiatra
es imprescindible, para evitar más casos fatales.

Debido a que no siempre se puede contar con los expertos y especialistas
en los temas de salud mental, es necesario que nos volvamos cada uno, sino
en consejeros, si en amigos o familiares capaces de saber escuchar y dar un
consejo para la solución de los conflictos, teniendo en cuenta que hay un
número importante aspectos que pueden valorarse y con señales de alerta,
que envían aquellos que están pasando por malos momentos en su vida.

El alto al suicidio es tarea de toda una nación, y toda la humanidad, que se
hermana por el tipo de sangre de su patria, que se irriga única y especial,
correspondiente al género humano, y que siempre debe mostrar empatía por
sus semejantes.

Los gobiernos de todos los niveles, deben de tratar el tema del suicidio
con la mesura, emergencia y cuidado que el propio problema amerita, y debe
ser una línea de acción inmediata, no solo por ser un área de la burocracia,
sino porque encierra, al ser humano, a la población, al habitante, sin el que no
tendría como ejercer cualquier acto de autoridad, y no puede limitarse a una
campaña de un tiempo, o un curso, sino de un acción constante y continua de
evaluación y seguimiento.

Los casos en los que en México, niños y jóvenes deciden quitarse la vida
en este momento son muy altos, por lo que el sistema de salud, se está viendo
mermado, débil y sucumbido, frente al problema, por lo que urgen políticas
inmediatas de acción permanente que nos permitan ser amantes de la vida,
resilientes y valientes para enfrentar cuantos asuntos delicados se nos presente.
No debemos bajo ninguna circunstancia dudar del poder que tenemos para
enfrentar las más feroces batallas. No debe el gobierno poner en saco roto,
que garantizar alimento a los habitantes de la nación, ya sea de manera
asistencial, pero sobre todo brindando fuentes de trabajo, es necesario para
así tener hombres y mujeres que no sufran o quieran morir por no tener que
llevarse a ala boca o con qué alimentar a sus hijos.

Las políticas para evitar el suicidio en nuestro país, deben ser integradoras,
pues deben incluir la existencia por lo menos en cada centro de salud, en
cada escuela, en los hospitales u oficinas encargadas del desarrollo integral
de la familia, del servicio psicológico y psiquiátrico, de modo que se encuentre
la solución a los problemas de las hijas e hijos de México.
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Ricas nieves de Jungapeo, en Miguel Carrillo
esquina con 5 de Mayo, con el

«Senyor de las Nieves» sabores vainilla,
chocolate, mamey, plátano y otros.

Seguirán las bajas
temperaturas en Zitácuaro

- Delegación Regional de PCE invita a la población a cuidar su salud

H. Zitácuaro Michoacán, 15 de diciembre de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Debido
a que más bajas temperaturas continuarán en todo el oriente, la Delegación Regional de
Protección Civil Estatal (PCE), invita a la población a cuidar su salud y la de sus familias.

José Luis Jiménez Reyna, Delegado Regional de PCE, señaló que en el oriente la temperatura
mínima que se ha registrado ha sido en Angangueo y Tlalpujahua y ha sido entre 10 y 8
grados centígrados. Hasta el momento no ha generado problemas pero están en alerta.

En entrevista, dijo que a través de las coordinaciones regionales, se tiene estrecha
comunicación con los municipios, por lo que se está en alerta y vigilante de todo lo que
ocurre. Hasta ahora no ha habido ninguna novedad.

En el caso específico de Zitácuaro, se tiene previsto instalar un albergue temporal en
coordinación con el Gobierno Municipal, esto para el caso de las personas en condición de
calle. La idea es evitar el fallecimiento de quienes pasan la noche en la vía pública.

Asimismo invitó a la población en general a cuidarse a través de una buena alimentación,
consumo de líquidos, evitar cambios bruscos de temperatura, así como acudir al médico
cuando se tengan problemas de salud. Dijo que la población vulnerable son adultos mayores
y niños, por lo que se debe cuidarlos mucho más.

Agregó que PCE seguirá con los monitoreos en todo el oriente a fin de estar alerta a
cualquier situación que se presente. La idea es generar a la población la concientización
necesaria para cuidar a toda la familia.

Invitó a los ciudadanos a evitar el uso de anafres al interior de los domicilios, ya que a
pesar de que los calienta, genera dióxido de carbono que puede ser mortal.

Debido a que más bajas temperaturas continuarán en todo el oriente, la Delegación Regional
de Protección Civil Estatal (PCE), invita a la población a cuidar su salud y la de sus familias.

Detiene FGE a Juan José “N”,
presunto responsable de

violación, en agravio de su hija
  La Piedad, Michoacán, a 13 de diciembre 2023.- La Fiscalía General del Estado de

Michoacán (FGE) detuvo a un hombre por su posible relación en el delito de violación en
agravio de su hija; hechos ocurridos en el municipio de Puruándiro.

Se trata de Juan José “N”, quién, de acuerdo con los datos que constan en la Carpeta de
Investigación, el 4 de agosto de 2018, atacó sexualmente a su hija de 18 años.

Derivado de las investigaciones se pudo establecer que el día en cita, la víctima se
encontraba en su habitación, lugar al que arribó el ahora detenido, quien aprovechó que se
encontraban solos en casa para cometer el ilícito, además amenazó de muerte a la víctima si
contaba algo de lo sucedido.

 De estos hechos tuvo conocimiento el agente del Ministerio Público de la Fiscalía Regional
que dio inicio a las investigaciones, mismas que permitieron establecer la posible relación de
Juan José “N” en este delito, por lo que fue solicitada una orden de aprehensión que ya fue
cumplimentada.

El detenido será presentado ante la autoridad jurisdiccional a efecto de que le sea resuelta
su situación legal.

La FGE refrenda su compromiso de investigar y perseguir los delitos que atenten contra
la integridad de las mujeres y niñas en Michoacán para que quienes los cometen no queden
impunes.


